

P.A.C. 8^o

El Patronato Irigoyen (RSVAP), de Vergara

El pasado miércoles tuvo lugar en el salón del Ayuntamiento de Vergara el acto de entrega, por los albaceas testamentarios, de los bienes que el benemérito vergarés, don José María Irigoyen, dejó en herencia a la RSVAP para fines culturales en la villa de Vergara.

El salón —donde hace 210 años se fundó la RSVAP durante las fiestas que se celebraron con motivo de la beatificación de San Martín de Aguirre, y en el que tuvo lugar el estreno de la obra del Conde Fundador, "El borracho burlado"— se hallaba lleno de público. Estaban presentes, el alcalde de Vergara y concejales de la villa, los directores de todos los centros docentes de la localidad, presidente de Promoción Vergaresa, secretario de Euzkalzaindia, presidente de la comisión viaxaina de la RSVAP y numerosos Amigos del País de las tres provincias.

Presidió el director de la RSVAP y el acto se inició con unas palabras de saludo, en euskera y castellano, del Amigo, Jesús Oregui, quien a continuación dedicó un sentido recuerdo a don José María Irigoyen e hizo un relato de las actividades que la Sociedad había desarrollado en Vergara en el siglo XVIII y de las que actualmente realiza directamente y a través de sus filiales: Arazadi, Ibero, Camino, Fotográfica, etc.

El director expresó la satisfacción de la RSVAP por encontrarse reunida a las representaciones vergaresas, en aquel salón, que tantos recuerdos tiene para ella, y frente al Real Seminario de Nobles, su gran creación. Hizo mención de los científicos que tan alto pusieron en el mundo el nombre de Vergara, con su famoso "Laboratorium Chemicum", en el que tantos descubrimientos se realizaron. Habló de la importancia de esta comarca del alto Deva, donde se encuentran los dos sillares fundamentales de la Cultura y la Ciencia del País: el Real Seminario de Vergara y la Universidad de Oñate, que han dejado una impronta imborrable que debería aprovecharse para que en ambas villas se crearan nuevas Facultades o Colegios Mayores; pues ambas siguen manteniendo por tradición un ambiente de "Ciudades Universitarias" que no es lo mismo que "Ciudades con Universidad".

Dedicó un recuerdo al Conde de Peñafloída, que abandonando su Palacio de Insausti, se vino a Vergara, para dedicar su vida, a partir de entonces, al Real Seminario; ejemplo de una dedicación digna de ser imitada, cuando como en este caso se trata de alcanzar una noble finalidad.

Hizo un elogio de don José María y don Juan Irigoyen, ilustres vergareses de gran prestigio, vascófilos entusiastas, siendo el primero quien ha designado heredera de sus bienes a nuestra Sociedad, fundándose con ellos el Patronato que lleva su nombre.

Dirigiéndose a los directores de los centros de enseñanza, agradeció su presencia y ofreció la

colaboración de la Sociedad en todo cuanto suponga un servicio a la Cultura vergaresa. Dijo también que la "Bascongada" es una Sociedad abierta a todos cuantos aman al País.

Terminó su parlamento agradeciendo al Ayuntamiento de Vergara, la cesión de su salón y la presencia de su alcalde y corporativos, así como a los representantes de los centros y entidades; y a los albaceas por los trabajos llevados a tan buen término en la tramitación de la herencia.

A continuación don Pedro Garitano, en nombre de los albaceas, dedicó un emotivo recuerdo a don José María Irigoyen, presentó el estado de cuentas de la testamentaria, e hizo entrega simbólica de los bienes heredados a la RSVAP, y ésta en la misma forma, al Patronato; que queda constituido en la siguiente forma:

Presidente: el Director de la RSVAP.

Vocales: don Tomás de Atauri, por la Comisión Alavesa. Don Alvaro del Valle de Lersundi, por la Comisión Guipuzcoana.

Don Juan Ramón de Urquijo, por la Comisión Vizcaína.

Don Pedro Garicano, por Vergara.

Don José María Atazpa, por Vergara.

Don Jesús Oregui, por Vergara

Don José Antonio Zabala, por Vergara.

Don Gaspar Narvaiza, por Vergara.

Don Ramón Ugalde, por Vergara.

Colaboradores:

Doña Miren Lombide, por Vergara.

Doña Justa Amenábar, por Vergara.

Don José Ramón Irigoyen, por Vergara.

Doña Miren Goñi, por Vergara.

El presidente de la Comisión Vizcaína, doctor Pagadogorria, pronunció unas palabras de agradecimiento en nombre de los Amigos Vizcaínos, e hizo resaltar las grandes amistades que los hermanos Irigoyen, tenían en Bilbao.

El ilustrísimo Ayuntamiento de Vergara obsequió con un vino a la numerosa concurrencia, lo que dio lugar a que en un ambiente de verdadera amistad, se siguieran tratando temas relacionados con las actividades del Patronato, que llevará a cabo una entusiasta y valiosa labor en pro de las actividades euskéricas en la comarca.

Ministerio de Comercio

Delegación Regional de San Sebastián

Tipos de cambios a consignar en las licencias de importación y exportación durante la semana del 14 al 19 de octubre de 1974.

1 Dólar USA	57,379 pts.
1 Dólar canadiense ..	58,377 "
1 Franco francés ...	12,977 "
1 Libra esterlina ...	133,968 "
1 Franco suizo	19,665 "
100 Francos belgas ...	147,504 "
1 Marco alemán	22,166 "
100 Liras italianas ...	8,579 "
1 Florín holandés ...	21,489 "
1 Corona sueca	13,011 "
1 Corona danesa ...	9,445 "
1 Corona noruega ..	10,394 "
1 Marco finlandés ..	15,100 "
100 Chelin. austriacos	310,210 "
100 Esc. portugueses .	225,550 "
100 Yens japoneses ...	19,199 "